



tro primeros, la Sección de Estuardo a los demás.

A los fines del sindicato, Alemania se divide en diez distritos o regiones industriales. Al frente de cada uno hay uno o dos presidentes y cuatro compañeros más.

Cada distrito se subdivide en organizaciones locales con un Comité, semejante al central. Estos pueden administrarse por Estatutos especiales aceptados por la Central.

Una Comisión especial de cinco personas, domiciliada en Francfort, entiende en las quejas contra el comité central. En última instancia resuelve la asamblea general.

Los sindicados pagan una cuota de 70 pfennig (poco más de 0,80 pesetas) por semana y las mujeres y muchachos menores de 18 años 30 pfennig (menos de 0,40 pesetas).

Aparte de los socorros en caso de paro forzoso, de enfermedad, de muerte, de necesidad extraordinaria, de despido no infamante del extrajo, viáticos, asistencia facultativa y judicial, etc., etc., el sindicado cobra en caso de huelga.

Adulto casado, 14 marcos por semana. Idem soltero, 12. Mujer o muchacho, 7. Un marco más por semana a hijo.

Los socorros a los sin trabajo principian al cabo del año de ser sindicado. Se comienza cobrando seis marcos por semana. Cada año aumenta el subsidio en un marco. El máximo sin embargo, es de 12 marcos por semana durante 20 semanas.

Los socorros de huelga duran lo que ésta.

Continuará.

### De toros

#### En Jaén

El ganado que era de Lamas resultó regular, y fué lidiado por las huestes de Cocherito y Bomba III.

Primero.—Cochero emplea con la muleta una faena inteligente y breve, terminando con un bajozazo que origina una bronca fenomenal.

Segundo.—Bomba III bien en la muleta, propinando una esocada buena que aplaude la concurrencia.

Tercero.—Decididamente Cocherito tiene el santo de espaldas.

Muletea regularmente nada más y acaba su faena vulgar con una atravesada.

Cuarto.—Manolo Bomba valiente con el trapo, receta una estocada delantera.

Palmas.

Quinto.—Desconfiado y con gran exceso de precauciones, pasa a su enemigo Cocherito.

Entra de lejos para dar un metisaca. Más trapo con mleditis, y repite con un bajozazo.

La bronca es estupenda.

Sexto.—Bomba III se encuentra con un bicho de cuidado y hace una labor inteligente con el trapo.

Pincha cinco veces, hasta que el toro se acuesta aburrido y muere a manos del puntillero.

#### En Madrid

La entrada superior. Los toros son de Antonio Sánchez, nuevos en esta plaza, y han resultado muy bravos, a lo que hay que añadir su excelente lámina.

Componian el cartel los diestros Ballesteros (que debutaba en Madrid), Saleri, Pedreño y Herrerin.

#### Una cogida

Al salir el primer toro, intenta pararle

los pies Ballesteros, sufriendo una cogida aparatosa.

Pasa a la enfermería y después de practicada la primera cura es llevado a su domicilio en una camilla.

El parte facultativo dice que el diestro tiene todo el cuerpo magullado y que está lleno de heridas sin importancia de las cuales curará pronto.

#### La novillada

Resultó larga y aburrida; siendo muy frecuentes las cogidas, sin más consecuencias que la rotura de trajes.

Saleri mató cuatro toros, quedando en ellos regular nada más.

Petreño bien con la muleta, con el estoque y con las banderillas. Escuchó palmas toda la tarde.

Herrerin regular en su primero y superior en su segundo. En ambos derrochó valentía.

#### En Orihuela

Toros de Román Flores, mansos. La entrada para perder.

Algabeño II valiente é ignoranton, mató bien a su primero mal a su segundo y superiormente a su tercero del cual cortó la oreja.

Tello bien pareando y regular matando.

En los palos se distinguió Manolo Guerra, de Alicante.

#### En Gijón

Se celebró la corrida con un lleno colosal, con asistencia de los Reyes.

Primero.—Pastor, después de brindar a SS. MM. hace una gran faena de muleta y termina con una soberbia estocada. (Ovación, oreja y regalo).

Segundo.—Martín Vázquez pareo archisuperiormente. Brinda a los reyes también y su faena de muleta eniustama al público. Propina un soberbio volapié. (Ovación delirante, oreja y regalo).

Tercero.—Brinda también Gaona a los Reyes. Con el trapo no logra lucirse y receta un pinchazo malo y una media peor. (Pitos).

Cuarto.—Vicente Pastor bien con la muleta, dejando una entera atravesada.

Quinto.—Vázquez muletea entre pitones y da otro magnífico volapié que le vale una inmensa ovación.

Sexto.—Gaona mal en todo. Gran bronca.

El ganado de Sánchez, cumplió.

#### En San Sebastián

La entrada un lleno.

Primero.—Ricardo Bomba valiente, deja una contraria. (Palmas).

Segundo.—Machaco muletea ceñidísimo y termina con media buena. (Ovación).

Tercero.—Gallo regular con el trapo, acabando con media caída.

Cuarto.—Joselito, estupendo y artístico con la muleta, receta una gran estocada, que basta. (Ovación y oreja).

Quinto.—Bomba pasa de cerca y valiente. Su faena es muy aplaudida. Propina media buena y descabella al primer intento.

Ovación.

Sexto.—Machquito superior y valiente con el percal. Da un soberbio volapié.

Ovación y oreja.

Séptimo.—Gallo, con la muleta, hace una faena. Está hecho un artístazo. Acaba con una ha ta la bola un poco delantera.

Ovación.

Octavo.—Joselito pone cátedra con la muleta. Hace filigranas y no pierde la cara del toro.

Da una estocada, media y dos descabellos. El público salió entusiasmado.

#### En Alicante

No lo aseguramos; pero como nos lo dicen lo contamos.

Allá van dos carteles estupendo para el mes de Junio del año que viene.

## Anis Costa especial!

Es entre los anisados especiales el que reúne mejores condiciones por lo fino y agradable al paladar y por su esmero en la fabricación.

¡PROBADLO Y OS CONVENCEREIS!

Depósito exclusivo en Murcia: Casa Pedreño



PREMIADO CON MEDALLA DE ORO EN CUANTAS EXPOSICIONES SE HA PRESENTADO.

PARA PEDIDOS AL POR MAYOR DIRIGIRSE AL FABRICANTE

SALVADOR COSTA, Aibal (Valencia).—Teléfono 475

Representante en Alicante: D. MIGUEL ALIAGA, Carretera San Vicente, 69.—Los Angeles.

Día 28 (domingo) Paco Madrid y Jose-lito el Gallo, con Veraguas.

Día 29 (festividad de San Pedro) Gallo Paco Madrid, Joselito y Belmonte, con cuatro de Urcola y cuatro de Veragua.

¡Ojalá fuera verdad tanta belleza!

**La Veloz Primitiva**  
de "BIOSCA"

Este antiguo y acreditado servicio diario de encargos a domicilio entre Alicante y Madrid, sigue en las mismas casas.

En Alicante: Zaragoza, 8.  
En Madrid: Puerta Atocha, 6

### Fiesta cultural

Celebróse la llamada fiesta cultural, que consistió en la inauguración del Jardín-Escuela Altamira, con asistencia de las autoridades, de muy pocos maestros y de aún más escaso público.

La fiesta consistió en la suelta de balones de los que pendía una tarjeta postal franqueada en la que se rogaba a quien lo encontrase que la devolviera por correo al señor a calde indicando el sitio del hallazgo y la distancia aproximada a esta capital. El objeto de esta indicación es otorgar un premio al niño cuyo globito haya recorrido mayor distancia.

Esta fiesta es idéntica a la que anualmente organiza «Le Matin» de París ya celebrada en «Mont d'or» de Barcelona. El valor pedagógico de esta fiesta no nos satisface, aun cuando sirva de motivo para una lección práctica; porque no interviniendo ni la inteligencia ni siquiera la destreza del niño en que el «balonet» recorra mayor ó menor distancia, y siendo todo producto del azar, podría engendrar en los niños la pasión de estos juegos y la costumbre de fiar todos sus actos a la casualidad.

Se cantaron himnos por los niños, que fueron muy aplaudidos, se repartieron á estos dulces y el acto fué amenizado por la Banda Municipal, que no obstante el exceso de trabajo dió un verdadero concierto.

Con esto terminamos, si no creyéramos un deber decir la verdad para que se corrijan deficiencias de organización, que producen mucho daño y que en lugar de aproximar, separan de estas instituciones.

Llamó nuestra atención que faltasen muchos maestros de Alicante, aún de los que aquí pasan las vacaciones; y esto ya merece que se averigüe las causas que motivaron esta abstención.

Faltaron balones para los invitados y pudimos observar la cara de disgusto que tenían unas cuantas niñas, excluidas así del concurso; después de haber sido invitadas, aquellos angelitos que habían ido allí á llevar su gracia nativa, á amenizar con su viveza infantil tan simpática

fiesta, sintieron en su corazón el desprecio, y quien sabe lo que en su interior pensarían aquellas tiernas imaginaciones. Fué tal la pena que nos causó que si hubiera sido posible adquirir en aquel momento más balones, lo hubiéramos hecho con gusto para devolver la sonrisa á aquellos encantadores rostros. No fué posible y vimos alejarse á aquellas hermosas mariposas con el dolor pintado en su semblante y quien sabe si con la envidia y aun el odio en el corazón.

El Jardín-Escuela nos parece poco para primera institución de su clase en el extranjero. La verja es una amenaza constante contra la vida de los niños, es muy baja y tiene mas pinchos y mas largos que los de los antiguos consumidores.

La supresión del nombre de Escuela Nacional, y del nombre del donante del local... y los grandes gastos hechos cuando hay maestra á quien se deben mil pesetas por alquiler de casa.

UN ALICANTINO

### Clinica del Dr. Manuel Iriarte

CONSULTA GENERAL ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA MATRIZ

Antiguo alumno de las clinicas de los doctores Gutiérrez y Hergueta, de Madrid y Bergas, de Barcelona.

Consulta: de 11 á 2, todos los días. San Fernando, 24, pral. drecha. Alicante

### Arrollado por un tren

Ver mañana, en la estación, de Agosto, ocurrió un suceso horripilante.

Al pasar un tren de mercancías, cruzó la vía un hombre, que fué arrollado por el tren, quedando su cuerpo destrozado é imposible de identificar.

Recogieron el sombrero del infortunado y un alpargate que la violencia del choque separó de la vía.

El resto del cuerpo, era una masa informe que causaba horror.

Creese que se trata de un suicidio, pues desde las primeras horas de la mañana, los empleados de la estación, observaron que un hombre, en extremo agitado y nervioso, no cesaba de cruzar las vías de un lado á otro.

Ignórase aun quien sea la víctima de tan desagradable suceso.

### Ecós de Monóvar

#### La corrida de ayer

Ayer se celebró en nuestra plaza la corrida anunciada.

El espectáculo resultó... una calamidad. Toreros y ganado consiguieron aburrirnos. Y... basta... que la corrida no se merece que gastemos ni una línea más...

EL CORRESPONSAL

Doctor Navarrete, Empresa Levantina, Liquidación, Sociedad Ar. ima de Seguros, Generalmente española, Subdirector en Alicante: D. ENRIQUE GOMEZ JIMENEZ, Concejal de la

# Sucesos

## Un choque

En «Clavería» chocaron dos tranvías de la Huerta que iban en la misma dirección. Como todo lo que sucede en ese ramal, es anómalo, ocurrió que el tranvía de detrás iba más aprisa que el de delante.

Pronto fué alcanzado éste, teniendo lugar el choque.

Lanza del segundo entró en la plataforma del primero, resultando heridos los viajeros Vicenta Gomis y Vicente Roselló.

El Juzgado interviene en el asunto.

## Denunciados

Lo han sido dos individuos que amenazaron con un revolver al alcalde del barrio de las Calorinas.

## Escándalos

Por promoverlos en la vía pública, han sido denunciados José Ramón y María Pérez.

## Otro escándalo

Por promover escándalo en la vía pública comparecerá ante el juzgado municipal Mario Pérez Peral.

## ¿Quién será el autor?

Los coristas de la compañía que actúa en el teatro de la plaza de Toros, Rafael Ambert Herrera, Francisco Estellés Martínez, y Juan Ruano Gimeno, han denunciado ante la inspección de Vigilancia, que del cuarto de coros, les han faltado varias prendas de ropa de su propiedad, sin que sospechen quien pueda ser los autores.

## Una instantánea

Vicente Pla de oficio fotógrafo, anoche en el Parque de Canalejas enseñó un asunto de instantánea, siendo el perjudicado Manuel Ferrando a quien maltrató de obra.

## Niño perdido

Esta mañana llegó de Aspe con su familia un niño de 8 años llamado Tomás Grás Pérez y á poco de poner los pies en Alicante, se les perdió á la familia.

En la Inspección de Vigilancia ha sido recogido el niño y entregado á su familia.

## Zorra detenida

Anoche cuando más grande era la tranquilidad en la casa de don Marcelino Ferrandiz penetró una zorra y dió lugar al consiguiente susto.

La zorra fué detenida y se halla, muy sumisa, á disposición de su dueño en el Gobierno civil.

## Se acaban las fiestas

Anoche terminó el período de fiestas. Se celebró en la Plaza de Isabel II una fiesta de Caridad, en la Explanada, verbena y á última hora en el Parque de Canalejas y Muelle de poniente, un magnífico castillo de fuegos artificiales.

Antes de acabar estas líneas, creemos un deber dedicar un merecido elogio al popular maestro de baile Rafael Santamaza «El Bolo» por el magnífico resultado que este año han obtenido las típicas danzas.

Las celebradas en la calle de las Navas resultaron en extremo lucidas.

Ha hecho bien el municipio en encarar á «El Bolo» dicho número de fiestas que han sido como queda dicho un éxito enorme.

## De Marruecos

### Detalles de un crimen

Madrid.—En los periódicos recibidos de Melilla, se relata el terrible crimen cometido por un grupo de moros en una finca propiedad de D. Augusto Levison, en término de Tanger.

Los moros entraron en las cuadras con objeto de robar dos caballos.

El cochero Antonio Paredes de 25 años natural de Madrid, entró en la cuadra con dos caballos más y al entrar dispararon con él los moros matándole en el acto.

Los tiros despertaron á José Malva Otero, de 30 años, jardinero de la finca, que se dirigió á las cuadras siendo muerto también por los ladrones.

Estos, consumado el crimen, se llevaron los caballos.

## Noticia sensacional

Leuta.—Los periódicos publican largas informaciones respecto al relvivo del general Alfau.

La noticia ha causado gran sensación.

## TELEGRAMAS

### Descarrilamiento

Avila.—Cerca de esta estación descarriló un tren de mercancías, no resultando por fortuna desgracias personales.

La vía quedó interceptada cerca de cuatro horas.

### De una huelga

Bilbao.—Los huelguistas de Zorroza han celebrado su anunciada asamblea, en la casa del pueblo.

Se acordó volver al trabajo.

### Nombramiento

Madrid.—Se confirma la noticia de que para desempeñar el cargo de capitán general de la primera Región, será nombrado el general Dazón.

### Se solucionó

Madrid.—El ministro señor Alba, ha manifestado á los periodistas que se ha solucionado la huelga de Zorroza.

No se tienen noticias de Barcelona. Supónese que reina tranquilidad en la ciudad condal.

## Un timo

El recluso en el penal de Chinchilla Pedro Alarcón Barón, entregó al vecino de Icoy Rafael Bosch, efectos valorados en 42 pesetas, y éste los vendió sin haberle enviado hasta la fecha el importe á su dueño.

El Juzgado instruye sumario.

## Periódico denunciado

Ha sido denunciado el semanario republicano de Icoy «Fraternidad», por un artículo publicado el día 6 del actual titulado «La tranquilidad del alcalde. La justicia en este distrito», que se ha considerado imperioso para esta Audiencia Provincial y en el que denuncia el hecho de sustracción de aguas del manantial del molinar.

## Correspondencia

J. T. Corresponsal Orihuela.—Recibida su postal y cumplida orden.

A. G. Corresponsal Irida.—Recibido metálico que envía.

## HURTO

En Iñafara, le fueron sustraídos de su domicilio al vecino Rafael Satorres Vano, dos pellejos envases de vino, sin que se tenga noticia quien sean los autores.

## Viajeros

Procedentes de Irida han llegado esta mañana nuestro querido compañero Juan Llopis Taltavull, corresponsal de nuestro diario en aquella población, su virtuosa y respectable madre doña Magdalena, y su hermano, también querido amigo nuestro don Bernardo.

Mañana por la tarde embarcarán con rumbo á Mahón, doña Magdalena, y don Bernardo, donde fijarán su residencia y nuestro compañero regresará á Elda.

Nos ruega el amigo don Bernardo le despedamos en su nombre de todas aquellas amistades que por falta de tiempo no lo haya verificado.

## Una desgracia

### Un niño se despreña

Participan de Piche, que desde el día de San Jaime, había desaparecido de su hogar un niño de 15 años de edad próximamente.

Inútil es decir la desesperación de sus padres.

Ayer, en un principio fué encontrado el cadáver del infortunado niño.

Dícese que al muchacho le cogian ataques, y que cuando era presa de ellos, caminaba sin ver por donde iba, como atontado. Se supone que la criatura salió al campo y sufrió uno de dichos ataques, teniendo la desgracia de caer sitio donde su cadáver se ha encontrado. Procuraremos inquirir mas detalles del suceso.

## Noticias

En el correo ha llegado de la corte esta mañana á Alicante, el ilustrado periodista madrileño, don Carlos Marquez, redactor de «El Correo» al que acompaña su distinguida esposa.

Los señores del marques pasarán una corta temporada en esta capital.

Nuestro afectuoso saludo de bienvenida.

## Registro Civil

Nacimientos.—Nacimiento Gisbert Juan, Soledad Pascual Ballester y Francisco Pascual Ballester.

Defunciones.—Ninguna.

Matrimonios.—José Torregrosa con Ramón Pedrón.

Para mañana Domingo, á las nueve y media de la noche, tendrá lugar en el acreditado y concurrido Café Suizo el octavo concierto de la temporada por la brillante banda de San Vicente ejecutando-se un escogido programa.

## Cocina Económica

Comida para mañana día 17.—Sopa de carne con garbanzos y patatas. Un vaso de vino.

Mañana domingo se ausentará de Alicante para permanecer durante unos días en su pueblo natal, Rivadesella (Asturias), en compañía de su distinguida familia, el dignísimo administrador de la Fábrica de Tabacos de Alicante D. Ramón González Carsedo.

PÉRDIDA.—Nuestro querido compañero de redacción Francisco García Pérez, ha depositado en esta Redacción un bolso de señora que anoche se encontró en la explanada, el que se entregará á quien acredite ser su dueño.

BERTOLDO, BERTOLDINO Y CACASENO 317

pero por lo que á mí toca, se me hace esto muy difícil de creer, porque cuando Dios, como teólogo dice, me mandó que escribiera este libro, me mandó que escribiera un libro de vida de un hombre simple.

## Libro Tercero

### Vida de Cacaseño, hijo del simple Bertoldino

#### INTRODUCCION

El astuto Bertoldo y la sages Marcolfa, su mujer, no obstante haber nacido y vegetado en un inculto de la montaña no sólo hicieron maravillar con sus dichos sentencias morales y agudas respuesta á los particulares que las particulares que las oían sino también al rey

perdó de todo; y si por ignorancia hubiese incurrido en alguna culpa, vuelvo á suplicaros que me perdonéis, y así con vuestra licencia, iré á disponer mis trastos, y parto con el consuelo de que siempre me tendréis por vuestra humilde sierva y más apasionada vasalla. Con las expresiones, tan humildes y discretas de Marcolfa, el rey y la reina no pudieron contener ni disimular sus lágrimas; y luego que se despidió, se retiraron á sus habitaciones, donde tuvieron suma tristeza y melancolía por la ausencia de Marcolfa, la que partió con su Bertoldino, cargada de escudos y otras dádivas. Los condujeron en la litera hasta que los dejaron en la pobre choza de su nacimiento. A su llegada acudieron todos los vecinos muy alegres á darles la bienvenida, y se hicieron muchas fiestas y alborotos rústicos por algunos días en aquellas sierras según el estilo del país, propagándose el júbilo hasta las cercanas aldeas.

Doctor Navarrete, Empresa Lovantina, Calatrava, 23, Alicante. Teléfono 261. Liquidación, Plaza del Teatro, 7, Zapatería.

